

Windisch, 4. Dezember 2019

Medienmitteilung

## Neues Diagnose- und Triage-Board in gemeinsamer Memory Clinic von KSB und PDAG

**Das Kantonsspital Baden (KSB) und die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) organisieren ab 2020 ihre gemeinsame Memory Clinic in Baden neu: Ein interdisziplinäres Diagnose- und Triage-Board koordiniert die beiden Kernteams des KSB und der PDAG.**

Die PDAG führen bereits seit 2005 eine Memory Clinic in Windisch und seit 2012 auch in Aarau. Beide gehören heute zu den grössten und renommiertesten in der Schweiz. Das KSB betreibt seit 2017 eine stationäre geriatrische Klinik und ein geriatrisches Ambulatorium für Sturz- und Kognitionsabklärungen unter der Leitung von Dr. med. Otto Meyer. 2018 haben sich das KSB und die PDAG für den Betrieb einer gemeinsamen Memory Clinic in Baden zusammengeschlossen. Das Angebot umfasst ambulante interdisziplinäre Abklärungen und Behandlungen bei Hirnleistungsstörungen, Demenzerkrankungen sowie anderen neuropsychiatrischen und geriatrischen Erkrankungen. Fachärzte aus Alterspsychiatrie, Geriatrie, Neurologie, Neuroradiologie und Nuklearmedizin sowie Neuropsychologen arbeiten eng zusammen.

### Co-Leitung der Memory Clinic

PD Dr. med. Alexander Tarnutzer, Leitender Arzt Neurologie KSB, und Dr. med. Rafael Meyer, Leitender Arzt Konsiliar- und Liaisonpsychiatrie und Psychosomatik PDAG, nehmen ab Januar 2020 die medizinische Co-Leitung wahr. Diese legt die Abklärungs- und Behandlungsprozesse gemäss den Qualitätsstandards der Swiss Memory Clinics (SMC) fest und verantwortet das interdisziplinäre Diagnose- und Triage-Board, das die beiden Kernteams des KSB und der PDAG koordiniert. Ein solches unternehmensübergreifendes Board ist sehr selten.

### Sich ergänzende Leistungen

Die verschiedenen Spezialisten beider Institutionen stützen mit ihren Kompetenzen die Qualität des Angebots der Memory Clinic und nutzen somit die vorhandenen Synergien optimal. Das fachliche Know-how der Neuropsychologie und der Alterspsychiatrie wird von den PDAG für beide Kernteams zur Verfügung gestellt, die klinisch-neurologische Beurteilung erfolgt je nach Schwerpunkt durch entsprechende Fachärzte Neurologie des KSB oder der PDAG. Bildgebende diagnostische Verfahren werden im KSB durchgeführt. Das KSB stellt zudem Arbeitsplätze zur Verfügung und sichert durch das gemeinsame Sekretariat sowie die gemeinsame Nutzung seines Informations- und Leistungserfassungssystems die Kommunikation und die Administration innerhalb der Memory Clinic.

### Win-win-Situation

Die beiden Institutionen schaffen mit ihrer Kooperation eine Win-win-Situation. Sie partizipieren je zur Hälfte an Kosten und Aufwand, während sie mit der Intensivierung ihrer Zusammenarbeit gemeinsam ihre Spezialisierung erhöhen und ihre Interdisziplinarität verstärken. Die gebündelte Kompetenz aus einer Hand kommt schliesslich den Patientinnen und Patienten der Memory Clinic sowie der Kantonsbevölkerung zugute.

### **Langjährige Partnerschaft**

Der gemeinsame Betrieb der Memory Clinic Baden durch das KSB und die PDAG ist eine weitere qualitativ hochstehende Versorgungsstruktur in ihrer langjährigen und bewährten Kooperation in den Bereichen psychiatrisch-psychoomatischer Konsiliar- und Liaisondienst sowie Psychoonkologie.

### **Kontaktperson für Medienschaffende:**

Medienstelle PDAG, Nicole Bächli, Tel. 056 462 21 71

#### **Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG**

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch erkrankte Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Massgeschneiderte stationäre oder ambulante und konsiliarische Angebote garantieren die Behandlungsart, die zum Patienten, seiner Erkrankung und Lebenssituation passt. Die PDAG gewährleisten die psychiatrische Behandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung. Die Psychiater der PDAG können von Regionalspitälern und Heimen beigezogen werden, an den Kantonsspitälern sind die Konsiliar- und Liaisondienste vor Ort verfügbar, auch für Kinder und ältere Menschen. In Rechtsfällen erstellen forensische Psychiater zudem Gutachten.

Zu den PDAG gehören die vier Kliniken

- [Psychiatrie und Psychotherapie](#)
- [Konsiliar-, Alters- und Neuropsychiatrie](#)
- [Forensische Psychiatrie](#)
- [Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie](#)

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1200 Personen in über 50 Berufen. Die PDAG sind Lehrspital der Medizinischen Fakultät der Universität Zürich und Aus- und Weiterbildungsstätte für Ärzte, Psychologen, Pflegepersonen und weitere Berufe. Weitere Informationen zu den PDAG finden Sie unter [www.pdag.ch](http://www.pdag.ch).